

**Муниципальное учреждение культуры
«Лянторская централизованная библиотечная система»**



Библиографический указатель

**г. Лянтор
2012**

ББК 91.9

Б 63

Составители:	Л. А. Гафурова
	Н. Н. Беляева
Ответственный за выпуск	Е. А. Миронова

Ими гордится Лянтор : биобиблиогр. указ. / сост. : Л. А. Гафурова, Н. Н. Беляева ; отв. за вып. Е. А. Миронова. – Изд-е доп., перераб. – Лянтор, 2012. – 44 с.

The background of the entire page is a photograph of a large, modern monument. It consists of several tall, white, rectangular pillars of varying heights. In the center, there is a circular emblem featuring a silhouette of a mammoth. Below the pillars is a wide, horizontal white base. The sky is blue with some white clouds, and there are green trees and a white fence in the foreground.

*Ули гордится
Лянтор*

Библиографический указатель

ЛЯНТОР

От составителя:

«Стоит жить,
Чтоб в жизни врезать
След поглубже, позаметней.
Чтоб твоё осталось дело,
Словно дуб тысячелетний».

Муса Джалиль

*Жизнь человека коротка, но память о нём
может жить долго. Всё зависит от того,
какой след на земле он оставит
после себя.*

Биобиблиографический указатель содержит сведения о предприятиях и заслуженных гражданах города Лянтор, внесённых в Книгу «Почёта и Памяти города Лянтор» с 2002 по 2011 годы.

Пособие включает в себя биографические справки, библиографию. Материал расположен в хронологии занесения в Книгу «Почёта и Памяти города Лянтор».

Информация, отражённая в пособии, будет полезна всем, кто проявляет интерес к истории города.



**Назаргалеев
Мухтар Бахтиганеевич
(1930 – 1990)**

С 1980 по 1990 гг. возглавлял нефтегазодобывающее управление «Лянторнефть». В 1985, 1987 гг. избирался депутатом Сургутского Совета народных депутатов.

В 1999 г. имя Назаргалеева М. Б. внесено (посмертно) в Книгу Почёта Сургутского района.

Родился Мухтар Бахтиганеевич в деревне Арматово Макаровского района Башкирии в семье крестьянина. После окончания школы, в 1945 г., поступил учиться в Ишимбайский нефтяной техникум по специальности «Бурение нефтяных и газовых скважин». В 1956 г., повышая свой образовательный уровень, он поступил в Московский Ордена Трудового Красного Знамени институт нефтехимической и газовой промышленности им. И. М. Губкина по

специальности «Разработка нефтяных и газовых месторождений».

В жизни Мухтар Бахтиганеевич был человеком твёрдых политических убеждений и нравственных принципов. В 1958 г. вступил в ряды КПСС. В целях повышения партийного образования в 1970 г. поступил в Университет марксизма-ленинизма Ишимбайского горкома КПСС, который окончил в 1972 г., получив высшее партийное образование.

В 1973 г. недавний выпускник института, уже имевший за плечами почти двадцатипятилетний стаж работы на башкирских нефтепромыслах, получил назначение в Сургут, в производственное объединение «Сургутнефтегаз». В 1980 г. создаётся нефтегазодобывающее управление «Лянторнефть», которое возглавляет М. Б. Назаргалеев. С именем Назаргалеева связано целое десятилетие развития лянторского нефтепромысла и строительства посёлка Лянторский. Деятельность Мухтара Бахтиганеевича отмечена орденом «Знак Почёта» (1986 г.), медалью «За освоение недр и развитие нефтегазового комплекса Западной Сибири» (1985 г.), значком «Отличник нефтяной промышленности».

Трагически погиб 28 мая 1990 г. В 2002 г. его имя занесено (посмертно) в «Книгу Почёта и Памяти города Лянтор».

Именем Назаргалеева названы месторождение нефти и газа, центральная улица. Ежегодно проводится Мемориал памяти его имени, включающий в себя широкий спектр спортивных состязаний. 4 октября 2007 г. на площади перед зданием НГДУ «Лянторнефть» состоялось открытие Мемориальной доски памяти Мухтара Бахтиганеевича Назаргалеева.

Библиография

1. Гречко Т. Л. Мухтар Назаргалеев: строки биографии // История Сургутского района, написанная его жителями : краевед. сб. составлен по материалам библ. конкурсов (2000-2004 гг.) / Ком. по культуре Адм. Сургут. р-на ; МУК СРЦБ ; Центр. район. б-ка ; ред.-сост. Н. Р. Токмакова ; лит. ред. Г. Ф. Курбатова. – Сургут, 2006. – С. 198-200.

2. Корзюкова, Л. Ю. Весна надежд и больших свершений // Нефть Приобья. – 2003. – № 15. – С. 3; 10.

3. Корзюкова, Л. Ю. Мечеть Аль Мухтар // Нефть Приобья. – 2003. – № 26. – С. 3.
4. Назаргалеев, М. Б. И вырос город // Вестник. – 2000. – 27 мая. – С. 2. – (Спец. вып.)
5. Назаргалеева, Г. Дар музею // Вестник. – 1995. – 11 авг. – С. 4.
6. Недопас, И. Память о нём – светлая // Лянторская неделя. – 2000. – № 11. – С. 2.
7. Недопас, И. Это его город... // Вестник. – 1996. – 7 июня. – С. 5.
8. Он верил в лянторскую нефть // Нефть Приобья. – 2006. – № 29. – С. 10.
9. Сергеева, М. Традиции Лянтора // Нефтяной профиль. – 2010. – № 12. – С. 4. – В Лянторе прошёл XX Мемориал памяти первого начальника НГДУ «Лянторнефть» Мухтара Назаргалеева. Прил. к газ. «Нефть Приобья». – 2010. – № 26.
10. Судьба моя – Лянтор // Преодоление / И. Иванов и [др.]. – Сургут, 2004. – С. 107-115.
11. Корзюкова, Л. Ю. Нам 10 лет : [буклет]. – Лянтор, 2002. – С. [5].
12. Усманов, И. Он был моим учителем // Нефть Приобья. – 2010. – № 3. – С. 10.
13. Холина, Е. А. Первому начальнику «Лянторнефть» посвящается // Вестник. – 1999. – 18 июня. – С. 12.
14. Холина, Е. А. Спасибо «Вестнику» // Вестник. – 2002. – 28 июня. – С. 3.
15. Холина, Е. А. Ушедшие не датами бессмертье обрели... // Нефть Приобья. – 1997. – № 22. – Прил. с. 3. – «Нефтяник Лянтора».
16. Цареградская, Л. Мухтар Назаргалеев // Нефть Приобья. – 2010. – № 3. – С. 10.
17. Шаг в бессмертие // Вестник. – 2000. – 27 мая. – (Спец. вып.).



**Субботин
Анатолий Николаевич
(1929 – 1995)**

Родился Анатолий Николаевич 10 февраля 1929 г. в г. Серове Свердловской области. В 1945 г. служил в рядах Советской Армии. В северные края он приехал в 1958 г. на рыбные промыслы.

В 1964 г. вместе с семьёй переехал в посёлок Пим.

Будучи хорошим таксидермистом, изготавливал чучела птиц и зверей, обитающих в Сургутском районе, собирал предметы быта ханты. На базе этих коллекций по собственной инициативе создал в посёлке Пим небольшой импровизированный музей живой природы. Многие годы любительский музей природы в доме Субботиных был открыт для всех жителей посёлка. Своеобразие и полнота коллекции привлекла внимание сотрудников антропологической экспедиции Томского университета.

С возникновением краеведческого музея в городе Лянтор Анатолий Николаевич передал около 100 чучел млекопитающих,

птиц и рыб в этнографическую коллекцию и в дальнейшем неоднократно оказывал помощь сотрудникам Лянторского и Сургутского музеев. В 1997 г. его имя было внесено в биобиблиографический словарь «Учёные и краеведы Югры». В 2002 г. его имя занесено (посмертно) в «Книгу Почёта и Памяти города Лянтор».

Библиография

1. Белобородов, В. К. Учёные и краеведы Югры : биобиблиогр. словарь / В. К. Белобородов ; Т. В. Пуртова. – Тюмень : Софт Дизайн, 1997. – С. 278.

2. Исаева, Т. А. Делился всем, что имел // Новости Югры. – 1996. – 25 янв. – С. 1. – (Прил. : Краевед. – № 1).

3. Лапсуй, В. У истоков // Югра. – 2006. – № 6. – С. 38-39.

4. Лапсуй, В. У истоков музея // История Сургутского района, написанная его жителями : краевед. сб. составлен по материалам библиографических конкурсов (2000-2004 гг.) / Ком. по культуре Адм. Сургут. района ; МУК СЦРБ ; Центр. район. б-ка ; ред.-сост. Н. Р. Токмакова ; лит. ред. Г. Ф. Курбатова. – Сургут, 2006. – С. 186-187.

5. Нялинский, Н. Спасибо добрым сердцам! // Новости Югры. – 1993. – № 2. – С. 10-11.

6. Холина, Е. А. Воспоминания старожила // Вестник. – 1995. – 4 авг. – С. 4.

7. Холина, Е. А. Мост из прошлого в будущее // Вестник. – 1999. – 5 нояб. – С. 4 ; Югра – 2001. – № 7. – С. 30-31.

8. Холина, Е. А. Мы Вас не забудем // Вестник. – 1995. – 4 авг. – С. 4.

9. Холина, Е. А. С Днём рождения, город Лянтор // Вестник. – 2002. – 17 мая. – С. 3.

10. Цукор, А. Светлый человек // Вестник. – 1992. – 9-15 дек. – С. 3.



**Андрух
Зенон Адамович
(р. 10.08.1957)**

Зенон Адамович Андрух родился 10 августа 1957 г. в г. Бориславе Львовской области. В 1979 г. закончил Львовский ордена Ленина политехнический институт по специальности «Промышленное и гражданское строительство».

Свою трудовую деятельность Зенон Адамович начал в 1981 г. в Специализированном управлении теплоизоляционных работ треста «Спецнефтегазстрой» г. Сургута.

С 1986 по 1989 гг. работал в Лянторской передвижной механизированной колонне производственного объединения «Сургутнефтегаз» в должности начальника колонны. С января 1989 г. работал в нефтегазодобывающем управлении «Лянторнефть» в должности заместителя начальника управления по общим вопросам. С апреля 1994 г. – заместитель начальника управления по капитальному строительству.

Инициатива, творческий подход к делу – основные черты деятельности Зенона Адамовича. Умение мобилизовать коллектив на стабильное выполнение поставленных перед управлением производственных задач, смелость и хладнокровие в принятии нестандартных решений, способствующих выходу из возникающих сложных ситуаций, неизменно помогают ему успешно решать любые вопросы. За успехи в работе Зенон Адамович поощрялся Почётными грамотами НГДУ «Лянторнефть» и ОАО «Сургутнефтегаз», его имя внесено в Книгу Почёта предприятия. В 2006 г. его имя занесено в «Книгу Почёта и Памяти города Лянтор».

Библиография

1. Преодоление / И. Иванов и [др.]. – Сургут, 2004. – С. 273-276 ; 291.
2. Ключницына, А. В. Зенон Андрух: «Капитальное жильё должно быть капитально» : [беседа с зам. начальника НГДУ «Лянторнефть» по капитальному строительству З. А. Андрухом / вела беседу А. Ключницына] // Вестник. – 1998. – 16 янв. – С. 4.
3. Холина, Е. А. Представляем кандидатов в депутаты : [З. А. Андрух] // Вестник. – 1999. – 19 марта. – С. 4.
4. Шестое марта выборы в местные органы власти // Нефть Приобья. – 1994. – 4 марта. – (Прил.).



Егоренко
Константин Семёнович
(р. 28.05.1949)

Родился 28 мая 1949 г. в селе Новопокровка Нижнетавдинского района Тюменской области. Свой трудовой путь он начал с гражданской профессии, работал нефтяником-вышкомонтажником в Нижне-Енисейской нефтеразведочной экспедиции.

Первые шаги в профессию сделал в патрульно-постовой службе Ленинского РОВД города Тюмени. Учился в Саратовской школе милиции. Окончил высшую школу милиции в Омске. В марте 1986 г. приказом начальника УВД Тюменской области был назначен на должность начальника Пимского поселкового отделения милиции, штатная численность которого составляла 12 человек. Благодаря Константину Семёновичу в 1994 г. штатная численность отдела была увеличена до 154 оперуполномоченных ОУР, инспекторов паспортно-визовой службы, участковых уполномоченных милиции,

сотрудников патрульно-постовой службы. В 1996 г. под его руководством было образовано Нижнесортымское поселковое отделение милиции. Возглавляя отдел внутренних дел г. Лянтора, Константин Семёнович проводил большую работу по совершенствованию оперативно-служебной деятельности, улучшению материально-технической базы. В 2000 г. введено в эксплуатацию новое здание ОВД г. Лянтора в капитальном исполнении. Из органов внутренних дел ушёл 8 апреля 2002 г. За многолетнюю службу в органах внутренних дел Константин Семёнович награждён медалями «За безупречную службу» трёх степеней. В 2006 г. его имя занесено в «Книгу Почёта и Памяти города Лянтор».

Библиография

1. Егоренко, Константин Семёнович // Единожды выбранный путь. – Тюмень, 2002. – С. 64-65.
2. Махиня, С. «Нам повезло – у нас хороший начальник» // Вестник. – 1999. – 28 мая. – С. 4.
3. Сохраняя верность присяге : [буклет]. – [Лянтор], [2003]. – С. [2-3].



**Зайцева
Галина Тимофеевна
(р. 15.04.1949)**

*«Старший учитель» (1984),
«Отличник народного просвещения» (1994),
«Ветеран труда» (1996).*

Зайцева Галина Тимофеевна родилась 15 апреля 1949 г. в Свердловской области, в посёлке Зенковка Сиячихинского района.

В 1969 г. закончила Ханты-Мансийское педагогическое училище, получила среднее специальное образование по специальности «учитель начальных классов».

Свою педагогическую деятельность начала в 1969 г. в качестве молодого специалиста в Пимской начальной школе-интернате.

Более тридцати лет проработала в муниципальном общеобразовательном учреждении «Лянторская средняя общеобразовательная школа № 1».

Галина Тимофеевна в совершенстве владеет и успешно реализует в своей работе гуманно-личностную технологию выдающегося педагога Ш. А. Амонашвили. Ею разработаны и систематизированы дидактические и раздаточные материалы по предметам начальной школы. Руководила школьным методическим объединением учителей начальных классов. Разработки её уроков и внеклассных мероприятий опубликованы в материалах Всероссийского Фестиваля педагогических идей «Открытый урок» в 2005 г. Педагогическая деятельность Зайцевой Галины Тимофеевны отмечена Почётными грамотами Главы Сургутского района, Администрации Сургутского района. Педагогическое мастерство, высокая требовательность к себе, любовь к детям – всё это составляющие её заслуженного авторитета среди коллег, учащихся и родителей. В 2006 г. её имя занесено в «Книгу Почёта и Памяти города Лянтор».

Библиография

1. Недопас, И. От Пима одно название и осталось // Лянторская неделя. – 2000. – № 6. – С. 3.
2. Спорник, Л. Первые из «первой» // Лянторская неделя. – 2001. – № 9. – С. 2.
3. Холина, Е. А. Учительница первая моя // Вестник. – 1995. – 25 авг. – С. 4.
4. История школы в истории судеб : сб. документов / сост. Е. М. Брагина, Л. В. Набокова. – Екатеринбург, 2004. – С. 89-92.



**Самоловова
Галина Васильевна
(р. 31.10.1949)**

*«Отличник народного просвещения» (1985),
«Ветеран труда» (1996).*

Самоловова Галина Васильевна родилась 31 октября 1949 г. в деревне Бахариха Воскресенского района Горьковской области в семье рабочего. В 1971 г. окончила Ханты-Мансийское педучилище по специальности «учитель начальных классов», по распределению была направлена заведующей Пимской национальной школой-интернатом. Более тридцати лет проработала в муниципальном общеобразовательном учреждении «Лянторская средняя общеобразовательная школа № 1».

Галина Васильевна изучала современные технологии и активно внедряла их в свою работу. Педагогическая система, кото-

рой она придерживалась, содержит элементы ряда передовых педагогических технологий, педагогики сотрудничества, уровневой дифференциации игровой деятельности. Наряду с традиционной программой с 2004 г. Галина Васильевна работала по программе «Школа – 2100».

Разработки её уроков и внеклассных мероприятий опубликованы в материалах Всероссийского Фестиваля педагогических идей «Открытый урок» в 2005 г. Педагогическая деятельность Самолововой Галины Васильевны отмечена Почётными грамотами городского и районного отделов образования. В 2006 г. её имя занесено в «Книгу Почёта и Памяти города Лянтор».

Библиография

1. Недопас, И. От Пима одно название и осталось // Лянторская неделя. – 2000. – № 6. – С. 3.
2. Спорник, Л. Первые из «первой» // Лянторская неделя. – 2001. – № 9. – С. 2.
3. Холина, Е. А. Учительница первая моя // Вестник. – 1995. – 25 авг. – С. 4.
4. История школы в истории судеб : сб. документов / сост. Е. М. Брагина, Л. В. Набокова. – Екатеринбург, 2004. – С. 89-92.



**Комф
Андрей Андреевич
(р. 27.09.1961)**

«Заслуженный деятель культуры ХМАО» (2002).

Родился 27 сентября 1961 г. в селе Осиновка Новосибирской области. Окончил исторический факультет Новосибирского государственного педагогического института. В 1989 г. приезжает в посёлок Лянторский. С 1989 по 1991 гг. работает учителем истории в школах № 3, № 5.

В 1992 г. его назначают директором Хантыйского этнографического музея. В 1997 г. возглавляет Дом ремёсел и промыслов г. Лянтор.

С 2001 г. работает художником в ДК «Нефтяник». В свободное время занимается живописью, пишет стихи. Своеобразным творческим итогом стали персональные выставки: «Параллель-

ные миры» (1996 г.), «Повторное знакомство» (2003 г.), «TERRA INCOGNITA» (2010 г.).

Комф А. А. принимает активное участие в общественных городских программах. По его эскизам осуществлён ряд проектов: в Лянторе установлена стела, посвящённая нефтяникам, разработаны эскизы медалей к 5- и 10-летию г. Лянтора, оформлены интерьер отдела ЗАГС, торжественный зал в городской школе искусств. В 2001 г. Андрей Андреевич дебютировал как иллюстратор, дизайнер и поэт в сборнике стихов самобытных поэтов Сургутского района «В палитре жизни все цвета». Он является автором герба и флага г. Лянтора и проекта мемориала «Воинам трёх поколений».

29 мая 2007 г. решением Совета депутатов гп Лянтора имя Комфа Андрея Андреевича занесено в «Книгу Почёта и Памяти города Лянтора».

Библиография

1. Андреевских, Л. Пора молодости Лянторского музея // Новости Югры. – 1996. – 28 мая. – Прил. : с. 1. – (Краевед ; № 5).
2. В палитре жизни все цвета : сб. стихов самобытных поэтов Сургут. р-на / ком. по культуре Сургут. район. Администрации, МУ РЦБС ; сост. Н. Р. Токмакова ; лит. ред. Д. А. Сергеев ; худож. А. А. Комф. – Сургут, 2001. – С. 45-48.
3. Волкова, А. Воинам трёх поколений // Вестник. – 2006. – 15 сент. – С.1, 9.
4. Ключницына, А. «Не позволяй душе лениться...» // Вестник. – 2000. – 31 марта. – С. 14.
5. Комф, А. А. Музей пополнился новыми экспонатами // Вестник. – 1996. – 12 янв. – С. 5.
6. Назаргалеева, Г. Дар музею // Вестник. – 1995. – 11 авг. – С. 4.
7. Недопас, И. Повторное знакомство // Вестник культуры. – 2004. – № 30. – С. 19.
8. Нялинский, Н. Спасибо добрым сердцам! // Югра. – 1993. – № 2. – С. 10-11.
9. Первухина, Е. Лянторская геральдика // Вестник. – 2007. – 16 февр. – С. 2.

10. Сергеев, Д. Запредельное в реальном // Вестник. – 1996. – 12 апр. – С. 9.

11. Холина, Е. А. Параллельные миры // Вестник. – 1996. – 12 апр. – С. 9 ; 2001. – 20 марта. – С. 13.



**Дубровин
Сергей Валентинович
(р. 30.07.1956).**

*«Заслуженный работник нефтяной и газовой промышленности
Российской Федерации» (2007)*

Сергей Валентинович Дубровин родился 30 июля 1956 г. в рабочем посёлке Чаны Новосибирской области.

В 1973 г. поступил в Сибирский автомобильно-дорожный институт в городе Омске. Свою профессиональную деятельность начал в 1978 г. в должности старшего механика автомобильной базы треста «Куйбышевдорстрой».

С 1986 г. он живёт и работает в Лянторе. Трудовой путь начал в должности начальника ремонтно-механических мастерских НГДУ «Лянторнефть», где решал вопросы организации ремонта транспортных средств УТТ.

В 1987 году Сергей Валентинович был назначен главным инженером предприятия. С 1991 года по настоящее время он работает начальником УТТ НГДУ «Лянторнефть». В его подчинении находится более полутора тысяч человек. Помимо профессиональной деятельности в УТТ НГДУ «Лянторнефть» Дубровин С. В. активно участвует в общественной жизни города.

В 2001 г. Сергей Валентинович Дубровин был избран депутатом Сургутской районной Думы. В 2004 г. был избран председателем районной Думы. В этом же году на дополнительных выборах он представлял интересы жителей Сургута и Сургутского района в Тюменской областной Думе. До декабря 2005 г. Сергей Валентинович возглавлял работу Думы Сургутского района и одновременно был депутатом Тюменской областной Думы.

Совместно с депутатом Государственной Думы Владимиром Асеевым участвовал в разработке поправок к важным законопроектам для региона, защищающих права северян.

В декабре 2011 г. в очередной раз его избирают депутатом Тюменской областной Думы по восьмому избирательному округу.

В 2007 году Сергею Валентиновичу Дубровину присвоено звание заслуженного работника нефтяной и газовой промышленности Российской Федерации. Он награждён Почётными грамотами Министерства топлива и энергетики, Тюменской областной Думы и Думы ХМАО, Губернатора Тюменской области. В 2008 г. его имя занесено в «Книгу Почёта и Памяти города Лянтор».

Библиография

1. Быть или не быть? // Сургут. трибуна. – 2009. – 15 июля. – С. 4.
2. Горяев, Г. Сергей Дубровин: «Меньше слов и больше дела» // Сургут. трибуна. – 2010. – 27 февр. – С. 8.
3. Север куёт характер // Нефть Приобья. – 2004. – № 24. – С. 4; 9.
4. Сергеев, Д. Первые впечатления // Вестник. – 2004. – 20 авг. – С. 1; 3.
5. Дубровин, С. В. «Работать надо для людей, а не ради телекамер» // Нефть Приобья. – 2007. – № 9. – С. 6-7.

6. Дубровин, С. В. «Защищать интересы югорцев – моя задача» // Нефть Приобья. – 2007. – № 10. – С. 6-7.

7. Паникаровский, В. Поправки в пользу северян // Нефть Приобья. – 2011. – № 21. – С. 2.

8. Холина, Е. А. Представляем кандидатов в депутаты // Вестник. – 1999. – 19 марта. – С. 4.

9. Шевченко, И. Есть конкретные результаты // Вестник. – 2008. – 22 февр. – С. 4.

10. Шевченко, И. Главное – внимание к людям // Нефть Приобья. – 2010. – № 6. – С. 2.

11. Шевченко, И. Что волнует жителей Нижнесортимского // Вестник. – 2008. – 11 апр. – С. 3.

12. Шевченко И. Обратная связь // Вестник. – 2008. – 11 июля. – С. 4.

13. Шевченко, И. Приоритеты – культура и спорт // Вестник. – 2008. – 18 июля. – С. 3.



**Золотарёва
Людмила Григорьевна
(р. 12.06.1956)**

«Заслуженный учитель РФ» (2002), «Отличник народного просвещения» (1993), «Ветеран труда» (2003).

Золотарёва Людмила Григорьевна родилась 12 июня 1956 г. в станице Милютинской Ростовской области в семье рабочих. В 1978 г. окончила Ростовский государственный педагогический институт по специальности «учитель истории, обществоведения и английского языка».

С 1988 г. Золотарёва Людмила Григорьевна живёт в Лянторе. Свою трудовую деятельность в этом городе она начала в средней школе № 4 в должности заместителя директора по учебно-воспитательной работе. В 1992 г. возглавила её в качестве директора.

С 2001 г. Золотарёва Людмила Григорьевна – депутат третье-

го и четвёртого созывов Сургутской районной Думы. В 2006 г. она была удостоена гранта «Лучший руководитель образовательного учреждения Сургутского района». В 2007 г. по представлению редакции энциклопедии «Лучшие люди России» и общественно-консультационного совета имя Золотарёвой Людмилы Григорьевны занесено в энциклопедию «Лучшие люди России». Она награждена медалью и дипломом «За большой вклад в развитие российского образования и воспитания подрастающего поколения».

В 2008 г. она была удостоена гранта «Лучший руководитель образовательного учреждения ХМАО – Югры».

В 2008 г. её имя занесено в «Книгу Почёта и Памяти города Лянтор».

Библиография

1. [Кандидаты в депутаты Думы Сургутского района, Совета депутатов г.п. Лянтор] // Вестник. – 2007. – 9 марта. – С. 3.



**Анзиряев
Юрий Николаевич
(р. 12.09.1951)**

«Заслуженный работник Минтопэнерго РФ» (1993), «Ветеран труда ОАО «Сургутнефтегаз» (1993), «Заслуженный работник топливно-энергетического комплекса РФ» (1999).

Анзиряев Юрий Николаевич родился 12 сентября 1951 г. в г. Сызрани Куйбышевской области в семье служащих. В 1974 г. окончил нефтепромысловый факультет Куйбышевского политехнического института. С 1990 г. возглавляет нефтегазодобывающее управление «Лянторнефть». В 1991 г. присвоено звание «Лучший по профессии», в 1997 г. награждён медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II-й степени; в 1999 г. присвоено звание «Почётный работник ТЭК»; в 2005 г. награждён почётным знаком «За трудовые заслуги». Под его руководством НГДУ «Лянторнефть», гра-

дообразующее предприятие, вышло на новый уровень развития, позволивший создать за эти годы мощную базу нефтегазового производства. Наряду с решением производственных вопросов начальник НГДУ «Лянторнефть» уделяет большое внимание вопросам социального развития г. Лантора.

В соответствии с Решением Совета депутатов гп Лантора от 17 декабря 2009 г. имя Анзиряева Юрия Николаевича занесено в «Книгу Почёта и Памяти города Лантор».

Библиография

1. [10 декабря 2009 года Анзиряев Ю. Н. удостоен Почётного звания «Заслуженный работник нефтегазодобывающей промышленности ХМАО – Югры»] // Ланторская газ. – 2009. – 15 дек. – С. 1.
2. Анзиряев, Б. Коллектив – наше главное богатство // Нефть Приобья. – 2010. – № 3. – С. 4. – 30 лет НГДУ «Ланторнефть».
3. Нестеров, А. НГДУ, сотворившее город // Сургут. трибуна. – 2010. – 6 февр. – С. 5. – 30 лет НГДУ «Ланторнефть».
4. Новые записи в «Книге Почёта и Памяти города Лантор» // Ланторская газ. – 2009. – 22 дек. – С. 3.



Нефтегазодобывающее управление «Лянторнефть»

Сейсморазведочные работы по изучению структуры горных пород в районе будущего Лянторского нефтяного месторождения начались в 1963 г. В мае 1965 г. скважина 10Р, пробуренная бригадой бурового мастера Н. Б. Мелик-Карамова, дала промышленный приток нефти.

Однако уникальность месторождения, обусловленная сложным построением нефтяных залежей, не позволила специалистам определить коэффициент нефтеотдачи. И лишь четыре года спустя технологическая схема разработки Лянторского нефтяного месторождения была утверждена бюро Центральной комиссии по разработке (ЦРК).

11 марта 1978 г. в село Пим прибыли первые нефтяники-эксплуатационники: начальник участка В. И. Казаков и его заместитель – В. Ф. Сковородин. В мае была составлена технологическая схема разработки всего месторождения и определены технико-экономические показатели.

В следующем месяце была запущена в эксплуатацию временная дожимная насосная станция № 1, от которой по напорному нефтепроводу лянторская нефть стала поступать на Быстринское

месторождение. Средний объём добычи разведочных скважин № 6, 11, 21, работающих фонтанным способом, составил 40 тонн нефти в сутки.

В 1979 г. Министерством нефтяной промышленности СССР издан приказ № 595 о создании в структуре производственного объединения «Сургутнефтегаз» нового нефтегазодобывающего управления «Лянторнефть». Через три недели, 26 декабря, в ПО «Сургутнефтегаз» был издан приказ № 766 о создании с 1 января 1980 г. на базе Быстринского и Лянторского месторождений нового НГДУ «Лянторнефть». Этим же приказом были определены основные направления деятельности: разработка Лянторского и Быстринского месторождений, проектирование и строительство посёлка Лянторский. Начальником НГДУ «Лянторнефть» был назначен Мухтар Бахтиганеевич Назаргалеев.

В 1981 г. была добыта миллионная тонна нефти, а восемь лет спустя коллектив НГДУ рапортовал о добыче 50 000 000 тонны нефти с начала эксплуатации месторождения.

С июня 1990 года и по настоящее время НГДУ «Лянторнефть» возглавляет Юрий Николаевич Анзиряев.

Сегодня предприятие представляет собой высокотехнологичный и стабильный нефтегазовый комплекс.

Нефтяниками Лянтора ведётся промышленная разработка девяти месторождений: Лянторское, Ларкинское, Маслиховское, Назаргалеевское, Западно-Камыньское, Санинское, Северо-Селижовское, Сыньеганское и Западно-Сахалинское. За тридцать лет производственной деятельности добыто более 255 000 000 тонн нефти. По-прежнему одним из приоритетных направлений деятельности Управления остаётся строительство жилья, объектов производственного и социального назначения.

Численность работающих на предприятии составляет более 4500 человек. Более 1700 работников отмечены наградами разного уровня: от наград предприятия до государственных. Из них более 200 человек имеют звание «Ветеран труда ОАО «Сургутнефтегаз».

На протяжении ряда лет Управление занимает заслуженное место в тройке лидеров по добыче нефти и газа среди других НГДУ ОАО «Сургутнефтегаз».

В 2009 г. за значительный вклад в социально-экономическое развитие города градообразующее предприятие НГДУ «Лянтор-нефть» занесено в «Книгу Почёта и Памяти города Лянтор».

Библиография

1. Анзиряев, Б. Коллектив – наше главное богатство // Нефть Приобья. – 2010. – № 3. – С. 4.
2. Байкова, Е. Особенности национальной нефтегазодобычи // Нефть Приобья. – 2009. – № 44. – С. 4.
3. Богданов, В. Тарифная часть будет расти постоянно // Нефть Приобья. – 2006. – № 29. – Прил. С. 2-4. – (Нефтяной профиль; № 8).
4. Голубева, Л. На промысле всё спокойно // Нефть Приобья. – 2010. – № 48. – С. 10.
5. Камартидинова, И. «Наша история. Наша судьба...» // Лянтор. газ. – 2011. – 30 авг. – С. 5.
6. Ключницына, А. Вклад в масштабах страны // Вестник. – 2004. – 31 дек. – С. 8.
7. Ключницына, А. 25 – на «пять» // Вестник. – 2005. – 4 февр. – С. 1; 10.
8. Коваленко, Е. Развенчивая мифы // Нефть Приобья. – 2004. – № 23. – С. 3; 9.
9. Коваленко, Е. Хроника строптивного месторождения // Нефть Приобья. – 2005. – № 1-2. – С. 3.
10. Корзюкова, Л. За нас, за нефть, за газ! // Нефть Приобья. – 2005. – № 7. – С. 3.
11. Корзюкова, Л. Лянтор юбилейный // Нефть Приобья. – 2007. – № 43. – С. 2.
12. Корзюкова, Л. Лянторнефть: цифры и факты // Нефть Приобья. – 2010. – № 4. – С. 9.
13. Корзюкова, Л. Лянторские транспортники // Нефть Приобья. – 2010. – № 45. – С. 10.
14. Лянторская нефть: цифры, факты сами за себя // Лянтор. газ. – 2009. – 1 сент. – С. 1.
15. Нестеров, А. НГДУ, сотворившее город // Сургут. трибуна – 2010. – 6 февр. – С. 5.

16. Он верил в Лянторскую нефть // Нефть Приобья. – 2006. – № 29. – С. 10.

17. Палий, Э. Летописи новая строка // Нефть Приобья. – 2010. – № 4. – С. 4.

18. Прибылева, Е. Времён связующая нить // Нефть Приобья. – 2010. – № 3. – С. 4.

19. Сергеева, М. Талант души Аркадия Белоножкина // Лянтор. газ. – 2011. – 30 авг. – С. 4-5.

20. 44 национальности // Лянтор. газ. – 2009. – 10 нояб. – С. 3.

21. Степанова, Л. Откровенный разговор о главном // Нефть Приобья. – 2006. – № 29. – С. 2.

22. Сычуга, Е. Выбор Елены Байковой: найти «ключ» к подземной кладовой лянторской нефти // Нефть Приобья. – 2010. – № 1-2. – С. 14.

23. Тимофеева, Н. Юбилей главного лянторского предприятия // Лянтор. газ. – 2010. – 26 янв. – С. 1; 4-5.

24. 30 лет первичной профсоюзной организации НГДУ «Лянторнефть» // Лянтор. газ. – 2009. – 15 дек. – С. 5-6.

25. Усманов, И. Он был моим учителем // Нефть Приобья. – 2010. – № 3. – С. 10.

26. Цареградская, Л. Всегда в гуще событий // Нефть Приобья. – 2010. – № 3. – С. 10.

27. Цареградская, Л. Точка на нефтяной карте Югры // Нефть Приобья. – 2010. – № 3. – С. 10.



**Абдуразяков
Рудольф Халимович
(1939 – 2008)**

Абдуразяков Рудольф Халимович родился в 1939 г. Окончил Московский финансово-экономический институт. Начал свою трудовую деятельность в НГДУ «Первомайскнефть». Трудовую деятельность на Сургутской земле начал в 1984 г. в должности заместителя начальника ОРСа НГДУ «Лянторнефть».

В мае 1990 г. Рудольф Халимович утверждён на должность председателя исполкома Лянторского поселкового Совета, затем стал первым Главой администрации города Лянтора.

За годы его работы были построены многие объекты соцкультбыта, начали работать городская телерадиокомпания и новый городской рынок, были открыты филиалы федеральных структур: налоговая инспекция, суд, БТИ, нотариальная контора, построен

парк-музей под открытым небом, начато строительство городского сквера.

За вклад в развитие местного самоуправления на территории города в 1999 году Рудольф Халимович был награждён медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II-й степени.

17 июня 2008 г. на 69-м году ушёл из жизни после продолжительной болезни.

В 2011 г. имя Рудольфа Халимовича Абдуразякова занесено (посмертно) в «Книгу Почёта и Памяти города Лянтор».

Библиография

1. Абдуразяков, Р. Х. Город должен быть любим своими жителями / [беседу вел Н. Аркадьев] // Вестник. – 1996. – 6 дек. – С. 6.

2. Абдуразяков, Р. Х. Быть ли городу Лянтору? / [беседу вела Н. Гареева] // Сургут. трибуна. – 1991. – 29 июня. – С. [2].

3. Абдуразяков, Р. Х. Лянторцы – особенные люди // Лянтор. – Спец. вып., посвящённый 75-летию Сургута района.

4. Абдуразяков, Р. Х. Мы вновь обретаем священные понятия / [беседу вела Е. Холина] // Историческая газ. – 1997. – № 5-6. – С. 7-8.

5. Москалёва, В. Л. Он был руководителем, товарищем, советником и другом // Лянтор. газ. – 2008. – 26 июня. – С. 1-2.

6. Скорбим вместе с Лянтором // Вестник. – 2008. – 20 июня. – С. 18.

7. Холина, Е. Полчаса с главой администрации // Вестник. – 1997. – 23 мая. – С. 4.

СОДЕРЖАНИЕ

От составителя	4
Назаргалеев М. Б.	5
Субботин А. Н.	8
Андрух З. А.	10
Егоренко К. С.	12
Зайцева Г. Т.	14
Самоловова Г. В.	16
Комф А. А.	18
Дубровин С. В.	21
Золотарёва Л. Г.	24
Анзиряев Ю. Н.	26
Нефтегазодобывающее управление «Лянторнефть»	28
Абдуразяков Р. Х.	32



